
№ 4 (270) март 2022 г.газета регионального отделения партии

стр. 5

стр. 2
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Если не принять меры, Если не принять меры, 
сельские больницы сельские больницы 
могут закрыться. могут закрыться. 

Расщедрится ли Расщедрится ли 
Минфин на деньги для Минфин на деньги для 
садоводов и субсидии садоводов и субсидии 
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Курс – на повышение Курс – на повышение 
уровня жизниуровня жизни

Подготовка Подготовка 
к съезду и другая к съезду и другая 
сторона санкцийсторона санкций

Олег Николаев и Анатолий Аксаков провели 
встречу с министром промышленности и 

торговли РФ Денисом Мантуровым

ПАРТКОНФЕРЕНЦИЯ ДЕЛОВЫЕ ВСТРЕЧИ

Одними из важнейших вопросов 
повестки дня второго этапа конференции 
регионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в 
Чувашии стали выборы делегатов XII съезда 
партии и участие в предстоящих выборах 
депутатов муниципальных образований. 
Первый этап конференции прошел 3 февраля.

С большой речью на конфе-
ренции выступил депутат Гос-
думы России, председатель ре-
гионального отделения партии 
Анатолий Аксаков. Он подроб-
но рассказал о работе Госдумы, 
правительства России в услови-
ях экономических санкций.
Отметив трудности, связан-

ные с введением санкций, парла-
ментарий выделил и их положи-
тельную сторону. Если раньше, 
например, западные автогиган-
ты, работающие в России, имели 
монопольное право на поставку 
запчастей и комплектующих, то 
теперь этой прерогативой могут 
воспользоваться отечественные 
компании.
А уход западных компаний с 

российского рынка открывает 
простор для отечественных то-
варопроизводителей. 

– Например, на строитель-
стве Крымского моста и трассы 
«Таврида», – сказал Анатолий 

Аксаков, – работала в основ-
ном техника западных стран 
– «Caterpillar», «Liebher», а трак-
торов «Четра» были лишь еди-
ницы, теперь же появилась воз-
можность завоевать большой 
сегмент внутреннего рынка до-
рожной техники.
Анатолий Аксаков ответил на 

вопросы участников конферен-
ции. Один из них касался изме-
нения ставки по ипотеке. Депу-
тат заверил, что оснований для 
волнений нет, поскольку банки 
не имеют права менять ипотеч-
ную ставку в одностороннем по-
рядке.
Участники конференции из-

брали пять делегатов на 12 съезд 
партии – это депутаты Госсовета 
Чувашии Сергей Семенов и Вла-
дислав Солдатов, депутат ЧГСД 
Федор Степанов; депутат Гос-
думы Анатолий Аксаков и глава 
Чувашии Олег Николаев поедут 
на партийный форум вне квоты. 

Глава Чувашии Олег Нико-
лаев и председатель Комитета 
Госдумы по финансовому рын-
ку, депутат фракции «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» 
Анатолий Аксаков провели 
встречу с министром промыш-
ленности и торговли РФ Дени-
сом Мантуровым. Во встрече 
также участвовали полномоч-
ный представитель Чувашии 
при президенте РФ Алексей Ла-
дыков, исполняющий обязанно-
сти министра промышленности 
и энергетики Чувашии Алек-
сандр Кондратьев.
На встрече обсуждались во-

просы реализации индивиду-
альной программы социаль-
но-экономического развития 
Чувашии до 2024 года. В пер-
спективе Программа будет спо-
собствовать появлению более 
6 тысяч новых рабочих мест, 
привлечению инвестиций, сни-
жению уровня бедности, соз-
данию условий для повышения 
благосостояния и уровня жизни 
населения.
Участники встречи также 

рассмотрели реализацию соци-
ально значимых проектов в ре-
спублике, среди которых разви-
тие цифровой инфраструктуры, 
производство специализиро-
ванной сельскохозяйственной 
техники, оснащение пассажир-
скими троллейбусами, лифта-
ми, обеспечение предприятий 
электротехнической и радио-
электронной промышленности 
комплектующими.

– Множество задач стоят пе-

ред республикой в части раз-
вития цифровых технологий, 
приборостроения, машино-
строения, электротехники, со-
временных химических про-
изводств, которые требуют 
тщательной проработки и со-
гласованности в целях более 
эффективной реализации с фе-
деральными министерствами, 
в том числе с Министерством 
промышленности. Учитывая ши-
рокое развитие межрегиональ-
ной кооперации производства, 
будем выстраивать взаимоот-
ношения с другими региона-
ми. Экономика России должна 
стать более самодостаточной и 
технологичной, – отметил Ана-
толий Аксаков.

Программа будет 
способствовать 
появлению более 
6 тысяч новых 
рабочих мест, 
привлечению 
инвестиций, 
снижению 
уровня бедности, 
созданию условий 
для повышения 
благосостояния 
и уровня жизни 
населения. 
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

Ч У В А Ш И Я

Все познается в сравнении. Невольно вспоминается май 2020 года, когда в Доме правительства в рамках 
обсуждения Комплексной программы социально-экономического развития Чувашии, разработанной ЗАО 
«Международный центр развития регионов» во главе с Игорем Меламедом, дискуссировали по поводу 
цифровизации экономики региона. Тогда в работе комиссии участвовал и Анатолий Аксаков. С тех пор 
прошло менее двух лет. И вот снова на повестке дня тот же вопрос – на сей раз на заседании Высшего 
экономического совета, прошедшего 18 марта. Но какая разница между этими двумя форумами! Какой 
контраст! Если два года назад специалисты только прощупывали подходы к решению проблемы, то теперь 
цифровизация в Чувашии стала приоритетным направлением в Программе социально-экономического 
развития республики. 

ВСЕ ГОСТИ К НАМ...
Заседание Высшего 

экономического сове-
та Чувашии и на этот раз 
прошло под председа-
тельством депутата Гос-
думы России Анатолия 
Аксакова.  
В работе ВЭС приняли 

участие, а также высту-
пили глава Чувашии Олег 
Николаев, член Совета 
Федерации Николай Вла-
димиров, директор Де-
партамента реализации 
инфраструктурных про-
ектов Минцифры России 
Дмитрий Угнивенко, ви-
це-президент по циф-
ровым регионам ПАО 
«Рос телеком» Иван Зима, 
старший управляющий 
ПАО «Сбербанк» Максим 
Ксензов, заместитель ген-
директора АО «Цифровые 
платформы и решения 
«Умного города» Госкор-
порации «Рос атом» Алек-
сандр Зорин, вице-пре-
зидент организации АНО 
«Национальный институт 
системных исследований 
проблем предпринима-
тельства» Анна Никитчен-
ко, директор компании 
ООО «Айспринг Техно-
лоджи» из Йошкар-Олы 
Юрий Усков, члены пра-
вительства, некоторые 
депутаты Госсовета Чу-
вашии, приглашенные. 
Участников было бы еще 
больше, потому что мно-
гие предприниматели, 
руководители компаний, 
занимающиеся разви-
тием IT-технологий, про-
сили Анатолия Аксакова 
посодействовать включе-
нию их в список пригла-
шенных, но, к сожалению, 
количество мест в зале 
ограничено. Одно это уже 
говорит о чрезвычайной 
актуальности обсужда-
емой темы. И еще одна 
примечательная деталь – 
вместо запланированных 
60 минут заседание дли-
лось почти два часа.

…И ВСЕ ГОТОВЫ 
СОТРУДНИЧАТЬ 
И ПОМОГАТЬ
Еще в начале февра-

ля Анатолий Аксаков 
встретился с министром 
цифрового развития, 
информационной по-
литики и массовых ком-
муникаций Чувашской 
Республики Кристиной 

Майниной и оговорил с 
ней вопросы проведе-
ния ВЭС. Особый упор в 
разговоре был сделан на 
составление списка при-
глашенных лиц, которые 
могли бы помочь в реали-
зации проекта цифрови-
зации экономики и дру-
гих отраслей. И это дало 
плоды. Все выступающие, 
отметив успехи Чувашии 
в цифровизации, расска-
зали о результатах сов-
местной работы и выра-
зили готовность и дальше 
действовать в тесном 
контакте с республикан-
скими ведомствами, что-
бы выполнять задачи в 
этой сфере. В частности, 
Анна Никитченко под-
черкнула: «Именно сей-
час Чувашия может стать 
ключевым регионом в 
качестве центра разви-
тия искусственного ин-
теллекта, разметки дан-
ных, в том числе в рамках 
сотрудничества с АЛРИ, 
Сбербанком, компаниями 
«Росатом» и «Ростех». Кро-
ме того, у Чувашии есть 
все шансы стать центром 
развития и создания но-
вых IT-компаний в целях 
импортозамещения про-
граммного обеспечения 
и в целях ускоренного 
внедрения IT-решений в 
деятельность предпри-
ятий региона». 

ЗА КАЖДОЙ 
ЦИФРОЙ СТОИТ 
ЧЕЛОВЕК
Все участники сошлись 

во мнении, что Чувашия 
сделала рывок в сфере 
цифровой трансформа-
ции экономики, социаль-
ной отрасли и государ-
ственного управления. 
По словам заместителя 
председателя Кабине-
та Министров Чувашии 
– министра экономиче-
ского развития и иму-
щественных отношений 
Дмитрия Краснова, по 
количеству включенных в 
стратегию проектов наша 
республика находится 
на первом месте среди 
всех регионов России и 
на втором – по охвату от-
раслей. Чувашия сильно 

продвинулась в сфере 
цифровизации за про-
шедший год по ряду 
направлений и по ито-
гам 2021 года вошла в 
топ-20 регионов РФ 
по уровню «цифровой 
зрелости» (19 место, по 
ПФО – 3 место), в част-
ности, значительные 
успехи у нас в сфере 
цифровизации спорта 

(1 место в России), в сфе-
ре здравоохранения (8 
место в России).
Выступающие отме-

тили еще одну важную 
деталь: Чувашия демон-
стрирует комплексный 
подход в решении задач 
по цифровизации. Одно 
из основных направле-
ний этой работы сегодня – 
«перевод на цифру» муни-
ципалитетов. Неслучайно 
почти все, кто участвовал 
в обсуждении вопросов 
повестки дня, не 
обошли вниманием 
эту проблему. К ее 
решению в Чувашии 
уже приступили. В 
качестве пилотного 
проекта был выбран 
Цивильский район, 
где в начале марта 
стартовала полно-
масштабная его реа-
лизация.      
Дмитрий Угни-

венко подчеркнул: 
«Региональные кон-
ференции позво-
ляют министерству 
увидеть реальные по-
требности граждан и биз-
неса в субъектах России. 
Мы понимаем, что сейчас 

основная цифровая по-
требность – доступные 
сервисы, а их реализация 
невозможна без каче-
ственной и функциональ-
ной инфраструктуры. Мы 
находимся в постоянном 
диалоге с руководством 
республики и понимаем, 
какие задачи в области IT-
технологий и связи суще-
ствуют у региона. Решать 
задачи будем вместе в 
рамках национальной 
программы «Цифровая 
экономика» и дополни-
тельных инициатив раз-
вития регионов».
Айтишники не так эмо-

циональны, как, скажем, 
люди искусства. Но порой 
даже им трудно сдержать 
чувства. Например, Анна 
Никитченко так заверши-
ла свое выступление: «В 
целом как федеральный 
эксперт могу сказать, что 
в прошлом году Чувашия 
в части цифрового разви-
тия стала настоящим про-
рывом на федеральном 
уровне. И я поздравляю 
вас с успехом!».

Алексей Кряжинов
Фото автора

Чувашия стала лидером в сфере Чувашия стала лидером в сфере 
цифровизациицифровизации

Чувашия сильно 
продвинулась 
в сфере 
цифровизации за 
прошедший год по 
ряду направлений 
и по итогам 2021 
года вошла в топ-
20 регионов РФ по 
уровню «цифровой 
зрелости».  

Чувашия может 
стать ключевым 
регионом в 
качестве центра 
развития 
искусственного 
интеллекта.
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Ч У В А Ш И Я СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

Чувашия примет Чувашия примет 
Чемпионат России Чемпионат России 
по шахматампо шахматам

Беспокойное хозяйство Юрия БогдановаБеспокойное хозяйство Юрия Богданова

– Юбилейный 75-й суперфинал по плану 
состоится в Чебоксарах в сентябре этого года. 
Учитывая, что шахматные школа, история, 
традиции России являются лучшими в мире 
и за матчами турнира будут следить люби-
тели шахмат во всем мире, Чувашия реально 
станет в сентябрьские дни шахматной столи-

цей мира. Искренне надеюсь, что мероприя-
тие будет ярким событием и даст серьезный 
импульс развитию шахмат в Чувашии, – про-
комментировал событие Анатолий Аксаков.
Федерация шахмат России решила, что 

Анатолий Аксаков возглавит организацион-
ный комитет суперфинала в Чувашии.

Соревнования пройдут с 10 по 23 сентября 
2022 года в рамках программы «Шахматы в 
музеях», которую совместно реализуют ФШР 
и Благотворительный фонд Елены и Геннадия 
Тимченко. Местом проведения станет Чуваш-
ский государственный художественный му-
зей.

ДЕПУТАТСКАЯ РАБОТА

Депутат Госдумы Анатолий Аксаков оказал содействие 
в организации встречи руководства региона с руководством 
Федерации шахмат России (ФШР). 
В ходе встречи между Кабинетом Министров Чувашии и ФШР 
было подписано соглашение о проведении в республике 
суперфиналов 75-го чемпионата России среди мужчин 
и 72-го – среди женщин.

СОБЫТИЕ 

Депутаты от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, 
избранные на выборах 
в органы местного 
самоуправления 
в сентябре 2020 
года, работают в 
муниципальных 
законодательных 
органах и своих 
округах полтора года. 
Можно уже и спросить, 
как идут дела, как 
решаются проблемы 
избирателей. 
А поскольку этой 
зимой много вопросов 
поступало от жителей 
Чебоксар, первый наш 
разговор – 
с Юрием Богдановым, 
депутатом от партии, 
председателем 
Постоянной комиссии 
по городскому 
хозяйству ЧГСД.

– Юрий Игоревич, 
ушедшая зима «радо-
вала» в этом году осо-
бенно сильно, и эти 
«радости» наверняка не 
прошли мимо вас.

– Точно, не прошли. И 
обращений было огром-
ное количество. Некото-
рые управляющие ком-
пании не справлялись со 
своими обязанностями. 
Кроме того, до них не-
возможно было дозво-
ниться, а если дозвани-
ваться и удавалось, люди 
зачастую слышали в от-
вет грубость. На одном 
из совещаний с предста-
вителями ЖКХ мне даже 
пришлось напомнить, 
что деньги они получают 
из кармана горожан, пе-
ред ними и должны дер-
жать ответ. 
Но дело не только в 

снеге – обращения изби-

рателей связаны и с бла-
гоустройством дворовых 
территорий вообще, и 
не только в моем округе. 
Чтобы не повторилась 
история 2020 года, когда 
было подано заявление 
в суд на подрядчика за 
невыполнение гаран-
тийных обязательств, мы 
посещали каждый этап 
выполнения работ, при-
глашали активных и не-
равнодушных горожан, 
указывали на недочеты, 
следили за их 
исправлением.

– Недораз-
умения при 
благоустрой-
стве дворов 
почти всегда 
связаны с не-
до с т а т о чно -
стью инфор-
ми р о в а н и я . 
Люди просто 
не знают ни 
того, что бу-
дет сделано, 
ни своих прав 
в этом процес-
се.

– Вопрос об 
информирова-
нии я поднял 
на первом же 
заседании ко-
миссии. Неред-
ко обществен-
ные приемки дворовых 
территорий или публич-
ные обсуждения прохо-
дили без депутатов, ко-
торые знают лично всех 
активных граждан и про-
блемы своего округа. По-
этому представителям 
администрации было по-
ручено информировать 
депутатов Чебоксарско-
го горсобрания обо всех 
подобных мероприяти-
ях, а мы в свою очередь 

информируем активных 
и неравнодушных граж-
дан.
А всего в рамках муни-

ципальной программы 
«Формирование совре-
менной городской сре-
ды на территории города 
Чебоксары на 2018-2024 
годы» благоустроены 
две общественные тер-
ритории, отобранные по 
итогам рейтингового го-
лосования, – сквер возле 
ДК «Салют», лесной мас-

сив «Дубовая роща», и 46 
дворовых территорий.

– Проблема парковок 
перестала будоражить 
горожан?

– Платные парковки 
остаются одной из насущ-
ных проблем. По нашей 
инициативе депутаты 
будут участвовать в вы-
боре парковочных мест 
в Чебоксарах. Рассчиты-
вается предложение об 

уменьшении стоимости 
годовых, квартальных, 
месячных абонемен-
тов, поставлена задача 
учесть льготные катего-
рии граждан, например 
многодетные семьи, при 
вынесении голосования 
на портал «Открытый го-
род». Обсуждение каж-
дой позиции по платной 
парковке должно про-
ходить как отдельное го-
лосование. Но вопрос с 
платными парковками 
будет обсуждаться еще 
много раз. 

– Так много обраще-
ний по поводу снега и 
благоустройства, пар-
ковок, что даже и про 
ЖКХ забыли?

– Нет, не забыли. 
Проблемы чебоксар-
цев, которыми на-
полнена эта сфера, 
никогда, видимо, не 
уйдут в прошлое. В 
холодное время года 
у горожан традици-
онно много вопросов, 
связанных не толь-
ко с уборкой снега, 
но и с платой за ото-
пление. Мы органи-
зовали совещание в 
энергосбытовой ком-
пании, на котором ее 
представители дали 
развернутые отве-

ты, по каждому случаю 
была проведена рабо-
та, сделаны перерасче-
ты, граждане получили 
рекомендации.
На особое место я 

поставил бы обраще-
ния от инвалидов, свя-
занные с необходимо-
стью улучшить условия 
для их передвижения. 
Например, установить 
автомобильный знак во 
дворе, перила, панду-

сы... Такие просьбы всег-
да в приоритете.

– И последний вопрос 
– о переселении из ава-
рийного фонда.

– Информация об этом 
была заслушана на фев-
ральском заседании ко-
миссии. Сформирован 
реестр аварийного жи-
лищного фонда, при-
знанного таковым с 1 
января 2017 года до 1 ян-
варя 2021 года. Документ 
направлен в Минстрой 
Чувашии для финанси-
рования переселения – 
это 32 многоквартирных 
дома. 

Беседовала 
Ольга Дятлова

В рамках 
муниципальной 
программы 
«Формирование 
современной 
городской 
среды» в 
Чебоксарах 
благоустроены 
две 
общественные 
территории, 
отобранные 
по итогам 
рейтингового 
голосования, 
– сквер возле 
ДК «Салют», 
лесной массив 
«Дубовая 
роща», и 46 
дворовых 
территорий.
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

Ч У В А Ш И Я МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ

Всеобщее благостное 
настроение 
испортил старейший 
депутат, известный 
предприниматель 
Николай Никитин, 
который критически 
отозвался 
о деятельности главы.

Возвращение в «Герой»Возвращение в «Герой»

ОТСТАВКА С ЦВЕТАМИ     

16 марта на календаре зна-
чится как День подразделений 
экономической безопасности 
органов внутренних дел РФ. Но 
фейерверк в Моргаушах, надо 
полагать, устроили не по этому 
поводу. В ту среду здесь состо-
ялось более знаковое событие – 
на внеочередном заседании Со-
брания депутатов Моргаушского 
района народные избранники 
рассмотрели вопрос о досроч-
ной отставке главы райадмини-
страции Ростислава Тимофее-
ва. Они единогласно утвердили 
его заявление об увольнении по 
собственному желанию и напо-
следок вручили огромный букет 
цветов.
Ростислав Тимофеев по пра-

ву считается старожилом среди 
сити-менеджеров Чувашии. В 
январе этого года исполнилось 
10 лет с тех пор, как он возглавил 
район. До назначения на ответ-
ственный пост Ростислав Ни-
колаевич в течение многих лет 
руководил СХПК «Герой». Так что 
заседание Собрания депутатов 
стало в какой-то степени и отче-
том главы за 10 лет работы в ад-
министрации. 
Депутаты не жалели ком-

плиментов в адрес уходящего 
главы. Вот что написано на сай-
те райадминистрации: «Самое 
главное достоинство Рости-
слава Николаевича – он знал 
свою работу, знал все отрасли 
района и всегда знал, в каком 
направлении идти. За послед-
ние 10 с лишним лет район под 
его руководством уверенно 
шел по пути развития. Будучи 
главой администрации райо-
на, он умело решал все вопро-
сы, потому что знал людей, ко-
торые работали в этих отраслях. 
Его отличительная черта – он 
всегда говорил людям правду в 
глаза. Прежде чем обещать что-
то, он разбирался в том, можно 
ли это делать: если да, то как. Ни-
когда не давал пустых обещаний. 
Ростислав Николаевич очень 
много сделал для развития рай-
она, для улучшения жизни его 
жителей», – сказал сегодня глава 
района – председатель район-
ного Собрания депутатов Игорь 
Николаев на 19-м внеочередном 
заседании Моргаушского район-
ного Собрания депутатов». 
В проявлении верноподдан-

нических чувств не отставали и 
другие депутаты, как, например, 
председатель РАЙПО, Почетный 
гражданин Моргаушского рай-
она Борис Андреев, который, 
обращаясь к Ростиславу Тимо-
фееву, в частности, заявил: «Вы-
ражаю слова благодарности 
от фракции «Единая Россия» и 
от себя лично за слаженную и 
сплоченную работу и за то, что 
всегда поддерживал потребкоо-
перацию».
Однако без инцидента все 

же не обошлось. Всеобщее бла-

гостное настроение испор-
тил старейший депутат, из-
вестный предприниматель 
Николай Никитин, который 
критически отозвался о де-
ятельности главы. Его сло-
ва диссонансом прозвучали 
в общем хоре «одобрямса», 
а потому с ним поступили 
очень просто – когда поняли, 
куда клонит выступающий, 
моментально отключили ми-
крофон. Этот эпизод очень 
показателен. И вот почему.

«СВОИ» И «ЧУЖИЕ»
По мнению некоторых из-

вестных людей района, свя-
завшихся по телефону с авто-
ром этих строк, за 10 лет своего 
правления Ростислав Тимофеев 
вместо того, чтобы консолиди-
ровать местное общество, раз-
делил людей, особенно занятых 
в сфере предпринимательства, 
на «своих» и «чужих». Одним из 
тех, кто попал в разряд неугод-
ных, стал и Николай Никитин, 
первый организатор пассажир-
ских перевозок по маршруту 
«Моргауши – Чебоксары – Мор-
гауши». О конфликте, разгорев-
шемся между райадминистра-
цией и Николаем Никитиным, 
в Чувашии, кажется, знают все, 
в том числе и руководство ре-
спублики, а количество публи-
каций в СМИ, включая и нашу 
газету, не перечесть. Судебный 
марафон между отцом и сыном 
Никитиными с одной стороны 
и администрацией района – с 
другой с переменным успехом 
длился почти 8 (восемь!) лет. В 
конце концов райадминистра-
ции удалось добиться своего. 

Но это Пиррова победа, потому 
что в первую очередь постра-
дали пассажиры. Если раньше 
отправки автобусов они дожи-
дались в уютном зале автостан-
ции «Никита», где есть буфет, те-
плый туалет, то после решения 
суда не в пользу перевозчика 
вынуждены были коротать вре-
мя на уличной остановке обще-
ственного транспорта в любую 
погоду. 
Ситуация выглядит абсурд-

ной. Дело в том, что райадмини-
страция сдала в аренду конкрет-
ному человеку малюсенький 
участок земли площадью 588 кв. 
метров под магазин перед авто-
станцией «Никита», на котором 
разворачивались автобусы Ни-
колая Никитина. Спрашивается, 
неужели так важен был для рай-
она этот злополучный магазин, 
что пришлось, вопреки здраво-
му смыслу, воевать несколько 
лет в судах, а самое главное, при-
нести в жертву удобства для пас-
сажиров? 
Разумеется, у жителей района 

могут быть и другие претензии к 
Ростиславу Тимофееву, в частно-
сти, по поводу ненадлежащей 
организации медицинского 
обслуживания в сельских по-
селениях (письмо на эту тему 
читайте на 5 стр.). На перечис-
ление всех претензий не хватит 
газетной полосы.  

«БЕСПЕР С ПЕКТИВ НЫЙ»
Некоторую ясность в ситу-

ацию с отставкой Ростислава 
Тимофеева внес председатель 
местного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 

ПРАВДУ в Моргаушском районе 
Евгений Углев. Он считает, что 
поводом для расставания с гла-
вой послужила угроза провала 
муниципальной реформы. 

– Как известно, против этой 
реформы проголосовали депу-
таты Москакасинского сельско-
го поселения, – рассказывает 
он. – Еле-еле удалось избежать 
провала в Ярославском сель-
ском поселении. По поручению 
Анатолия Аксакова мне при-
шлось вмешаться в ситуацию и 
поговорить с местными депута-
тами. А до этого, еще осенью, я 
встречался с руководством ре-
спублики и рассказал о реаль-
ном положении дел в районе. Я 
пытался убедить, что при всех 
положительных качествах у Ти-
мофеева нет перспектив для 
развития – он как был предсе-
дателем СХПК, так им и остался. 
Но тогда оргвыводов делать не 
спешили, а сейчас, видимо, ус-
ловия для этого назрели. Так что 
отставка Ростислава Тимофеева 
была ожидаемой и на сенсацию 
явно не тянет.

       
Алексей Кряжинов

16 марта ровно в 20 часов 30 минут вечернее небо над 
Моргаушами озарилось ярким светом фейерверка. Всего 
прозвучало 20 выстрелов. Кто-то счел, что это салют в честь 
российских воинов, ведущих боевые действия на Украине. 
Но многие решили иначе. И на то были веские основания.  

Возможно, поводом 
для расставания 
с главой послужила 
угроза провала 
муниципальной 
реформы. 

Депутаты в зале. На переднем плане Николай Никитин.Цветы экс-главе.

Пассажиры страдают на улице.
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Ч У В А Ш И Я СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!НАМ ПИШУТ

Безработная СураБезработная Сура

Больница есть, а толку мало

ИЗ ПОЧТЫ

С интересом сле-
жу за перипетия-

ми, связанными с тремя 
речными теплоходами 
«Валдай», поступившими 
в Чувашию в прошлом 
году. Недавно появилась 
информация о том, что 
два из них собираются 
поставить на маршрут 
«Чебоксары – Казань – Че-
боксары», а один сдавать 
в аренду для туристиче-
ских прогулок. Думаю, это 
самый оптимальный ва-
риант. Но очень хотелось 
бы, чтобы третий «Вал-
дай» не просто кружился 
по Волге возле Чебоксар, 
где и без того много раз-
личных судов, яхт и кате-
ров, а попытался возро-
дить жизнь в глубинке. 
Что я имею в виду?
Я родился и вырос в 

Алатырском районе. От 
нашего дома до Суры 
было рукой подать. Хо-
рошо помню, как по реке 
тогда ходили пассажир-
ские теплоходы типа 
«Заря». Люди на них ез-
дили в Алатырь, в другие 
села и деревни, распо-
ложенные на Суре. Было 
очень удобно и недорого. 
Чтобы суда не сели на 

мель, а русло реки не за-
иливалось, его постоянно 

расчищали: вытаскивали 
из воды топляки, добыва-
ли песок. В то время вбли-
зи Порецкого, почти под 
мостом, базировался пла-
вотряд, который занимал-
ся этим делом. Словом, 
Сура в советское время 
работала в полную силу. 
Сейчас картина совер-

шенно иная. Я был в шоке, 
когда летом прошлого 
года увидел, как мальчиш-
ки в Алатыре переходят 
Суру вброд. Она теперь 
заброшена, даже лодки 
на ней не увидишь. А ведь 
при умелой эксплуатации 
река могла бы приносить 
большую пользу. 

Во-первых, можно ор-
ганизовать добычу песка. 
Таким образом, одним вы-
стрелом убили бы сразу 
двух зайцев: и русло рас-
чистили бы, и песок до-
были бы. Насколько мне 
известно, нынешняя про-

цедура получения 
лицензии на от-
крытие песчаного 
карьера – довольно 
сложная, а тут ника-
ких бумаг не надо – 
заводи драгу и гру-
зи песок на баржи. 
Мне совершенно 

непонятно, почему это 
не делается сейчас, ког-
да песок очень нужен на 
строительстве скорост-
ной трасы М-12.
Это одна сторона во-

проса. Есть и другая. 
Как известно, прошлый 

год был объявлен Годом, 
посвященным трудовому 
подвигу строителей Сур-
ского и Казанского обо-
ронительных рубежей. 
Почему бы не проложить 
по Суре туристический 
маршрут от Ядрина, где 
во время войны был по-
строен деревянный мост 
через реку, до Алатыря? 
Для этого надо прежде 
всего расчистить русло 
Суры, а потом перегнать 
один «Валдай» под Ядрин, 
предварительно обустро-
ив причал. Уверен, что 

при умелой организации 
и рекламе желающих 
любоваться сурскими 
пейзажами, с рыбалкой, 
да еще с ухой, нашлось 
бы немало. Да и в самом 
Алатыре, богатом куль-
турно-историческим на-
следием, есть на что по-
смотреть.
В общем, не надо си-

деть и ждать, нужно про-
явить инициативу, дей-
ствовать, и тогда все 
получится.

Виктор Стародубцев, 
ветеран труда                     

Жители Моргаушского 
района, которые лечатся 

в Большесундырской райболь-
нице № 2, не раз возмущались 
по поводу варварского уничто-
жения этого прекрасного лечеб-
ного учреждения. Они, собрав 
подписи, обращались в разные 
инстанции, требовали сохране-
ния больницы и улучшения в ней 
медицинского обслуживания. 
Но, несмотря на все обращения, 
лечебное учреждение, можно 
сказать, просто уничтожено.
В лучшие времена на стаци-

онарном лечении одновремен-
но находились до 170 человек, а 
на сегодня здесь насчитывается 
всего около 20 койко-мест. Боль-
ные вынуждены ездить в рай-
центр, где в поликлинике нет ме-
ста даже чтобы стоять. По 
возможности желательно 
загрузить местную поли-
клинику, которую хорошо 
отремонтировали, чтобы 
нашим пациентам как мож-
но меньше приходилось ез-
дить в райцентр. Ездить в 
район, особенно для пенси-
онеров, трудно и затратно.
В основном, кроме сто-

матолога, врачи в больни-
це пенсионного возраста. В 
данное время терапевтиче-
ские больные не могут ле-
читься у себя, так как врач, 
который тоже на пенсии и 
в любое время может уво-
литься, уйти в отпуск, а за-
менить его некому.

По всему району наплоди-
ли амбулаторий, оголив саму 
больницу. Эти амбулатории все 
равно не могут оказать людям 
действенную помощь, обратив-
шихся за ней там просто направ-
ляют в больницы на прием в те 
же поликлиники. Такое «распы-
ление» и растаскивание 
кадров, которых очень сей-
час не хватает, явление не-
нормальное. Уже больше 
года в больнице нет даже 
физиотерапии, хотя обору-
дование имеется. В итоге 
больные не могут получить 
простые физиотерапевти-
ческие процедуры.
Нынче наша райбольни-

ца отметила бы 144-летие, 
так как она открылась в да-

леком 1878 году. Даже царское 
правительство больше беспоко-
илось о здоровье простых людей 
и строило больницы в сельской 
местности. Жаль, что, несмотря 
на возмущение народа, наши 
руководители не слышат их и 
целенаправленно уничтожают 

прекрасные ле-
чебные учреж-
дения.
Чтобы не 

было кадрового 
голода в сель-
ских больницах, 
необходимо в 
корне менять 
систему обуче-
ния врачей и 
медсестер, что 
давало бы воз-
можность на-
править спе-
ц и а л и с т о в 
в сельскую 
м е с т н о с т ь . 
Этот опыт – 
проверенный, 
такая прак-
тика раньше 
была. Также 
необходимо 
менять систе-
му обучения 
начиная со 
школы и за-
канчивая ву-
зами. Метод 
тестирования, 
или «угадай-
ка», ни к чему 

хорошему не приведет. Для спе-
циалистов, направленных в сель-
скую местность, нужно строить 
жилье и бесплатно выделять его 
им. «Миллионники» себя уже не 
оправдали.
Если не предпринять эти 

срочные меры, сельские больни-
цы могут закрыться. Кадровый 
голод требует безотлагательно-
го решения.

P. S. После отставки главы 
администрации Моргаушского 
района Ростислава Тимофеева 
жители Большого Сундыря очень 
надеются, что с приходом нового 
руководителя района ситуация с 
медицинским обслуживанием в 
селе изменится к лучшему.  

Петр Воробьев, ветеран 
труда (с. Большой Сундырь 

Моргаушского района).

Чтобы не было 
кадрового голода в 
сельских больницах, 
необходимо в корне 
менять систему 
обучения врачей 
и медсестер, 
что давало бы 
возможность 
направить 
специалистов в 
сельскую местность.Поликлиника в Большом Сундыре 

пустует

Петр Воробьев

«Я был в 
шоке, когда 
летом прошлого 
года увидел, как 
мальчишки в 
Алатыре переходят 
Суру вброд»        
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

Ч У В А Ш И Я

Минздрав: Минздрав: 
Лекарства поступают Лекарства поступают 
в плановом режимев плановом режиме

Все вокруг говорят, что нас ждут перебои 
с лекарствами. Мое здоровье зависит от 
приема разных препаратов, в частности, 
L-тироксина, и я уже начинаю бояться. 

Валентина Матвеева, 
пенсионерка, Чебоксары

ПОЛЕЗНЫЙ ДОСУГ

МЕСТНЫЕ ОТДЕЛЕНИЯ 

ВЫ СПРАШИВАЛИ

Знатоков приветствовал 
депутат Госдумы

Помогли ветерану труда

На сегодня ситуация 
с поставками лекарств 
в Чувашию стабильная, 
сообщили в республи-
канском Минздраве. 
Перебои имеются лишь 
по единичным наимено-
ваниям препаратов, это 
связанно с логистически-
ми проблемами, которые 
устраняются поставщи-
ками. Запас препаратов, 
в том числе и жизненно 
необходимых, например, 
инсулина, в стране доста-
точный.
Ситуацию с лекарства-

ми по стране в целом в 
федеральном министер-
стве также считают ста-
бильной. Законтрактова-
но 85% годового объема 
лекарств, а российские 
и иностранные произво-
дители подтвердили, что 
выполнят все запланиро-
ванные поставки.

«В настоящее время 
перебоев с поставкой 
льготных лекарств не от-
мечается. Имеется то-
варный запас, который 
позволит обеспечить ле-
карствами льготные кате-
гории граждан в течение 
8 месяцев», – рассказал 
Юрий Бабаев, генераль-
ный директор ГУП «Фар-
мация», являющегося ло-
гистическим оператором 
программ бесплатного 
и льготного лекарствен-
ного обеспечения в ре-
спублике. В «Фармации» 
заверили, что наличие 
всех основных групп ле-
карственных препаратов 
для оказания экстренной 
и плановой медицинской 
помощи в многопро-
фильных стационарах 
обеспечено.

Минздрав Чувашии 
продолжает проводить 
конкурентные закупоч-
ные процедуры для фор-
мирования товарного 
запаса лекарственных 
препаратов, медицин-
ских изделий и специ-
ализированных продук-
тов лечебного питания 
в рамках всех льготных 
программ.
По словам главы Чу-

вашии Олега Николае-
ва, «многие препараты, 
которые являются очень 
дорогими и жизненно 
важными, закупаются 
централизованно и до-
водятся до регионов в 
соответствии с квотами 
и данными по потребно-
стям, представленными 
регионами. Поэтому мы 
не видим критических 
проблем, которые мо-
гут возникнуть в связи с 
этим».
Что касается 

L-тироксина (левотирок-
син натрия), то препарат 
производится и достав-
ляется в аптечные и ме-
дицинские организации 
в количествах гораздо 
больших, чем в прошлом 
году, а его отсутствие в 
аптеках связано с ажио-
тажным спросом, вырос-
шим за последний месяц 
в 5-10 раз. По состоянию 
на 15 марта в граждан-
ском обороте находится 
около 12 млн упаковок. 
Взрывной рост спроса 
вызвал временные труд-
ности с внутренней логи-
стикой между складами 
дистрибьютеров и апте-
ками. В ближайшее вре-
мя спрос будет полно-
стью удовлетворен.

Мероприятие прово-
дилось под эгидой #Ку-
бокПантелеймонова . 
Основатель движения 

интеллектуальных игр в 
Чувашии Алексей Панте-
леймонов проводит та-
кие игры не в первый раз, 

оригинальные задания 
он придумывает сам.
Участников интел-

лектуального боя жда-
ли двадцать вопросов на 
смекалку и эрудицию. По-
бедители и участники по-
лучили дипломы, благо-
дарности, медали, кубки.
Один из партнеров ме-

роприятия – Благотвори-
тельный фонд «Воскресе-
ние». Председателем его 
Попечительского совета 
является депутат Госду-
мы России Анатолий Ак-
саков. Вместе с дирек-
тором Фонда, депутатом 
ЧГСД Федором Степано-
вым парламентарий при-
ветствовал участников 
турнира и вручил награ-
ды победителям.

В Национальной библиотеке креативная молодежь в очередной раз 
боролась за кубок интеллектуальной игры «Что? Где? Когда?».

Три года назад Виталий Павлович 
задумал провести в гараж электриче-
ство, но для этого надо было добиться 
присвоения гаражу адреса. И началось 
хождение по мукам. Оно завершилось 
после обращения в штаб местного от-
деления партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-

СИЯ – ЗА ПРАВДУ в Цивильском 
районе. К решению вопроса были 
подключены депутаты районного 
и городского собраний. Оператив-
ность специалистов МФЦ, админи-
страции городского поселения и 
личное участие главы администра-
ции Владимира Петрова в решении 
этого вопроса заслуживает всяче-
ских похвал.

«Как мало надо человеку для сча-
стья! И на этот раз справедливость 
восторжествовала. Копилка добрых 
дел партии в районе благодаря реа-
лизации Программы регионального 

отделения пополняется», – так проком-
ментировал это событие председатель 
местного отделения партии в Цивиль-
ском районе Владимир Софронов.
Виталий Павлович Кузнецов побла-

годарил партийных активистов за по-
мощь.

В мероприятии участвовали глава ад-
министрации района Сергей Беккер, гла-
ва администрации сельского поселения 
Геннадий Васильев, депутаты районного 
Собрания и поселения.
Местное отделение партии СПРАВЕД-

ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Цивиль-
ском районе было партнером и сооргани-
затором фестиваля, активно участвовало 
в его проведении. Победители и призеры 
в разных номинациях получили заслужен-
ные призы и награды.

В гараже ветерана труда Виталия Кузнецова из Цивильска зажегся свет. 
Событие вроде бы малозначимое, но не для ветерана.

На пруду д. Вторые Тойзи 
Конарского сельского поселения 
Цивильского района прошло 
традиционное первенство по 
подледному лову рыбы «Цивильская 
мормышка – 2022».

«Цивильская 
мормышка» жива!
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Администрация Новочебоксарска объявила аукцион на благоустройство 
20 дворовых территорий на восьми улицах. На эти цели выделено 
73,953 млн руб.

В Республиканский кардиологический диспансер на апробацию 
поступила уникальная система для очищения крови. В течение месяца 
здесь будут проведены мастер-классы, лекции для врачей. Нескольким 
пациентам с COVID-19 (из «красной зоны») запланированы процедуры 
аппаратной очистки крови нашими специалистами.

Экспорт шоколада из Чувашии составил в 2021 году 9418,14 тыс. 
долларов США, что на 21% больше, чем годом ранее. По состоянию на 
март 2022 года с территории республики за рубеж было отгружено 
продукции на сумму 1002,11 тыс. долларов. 

Отдел ЗАГС администрации Красноармейского муниципального округа 
зарегистрировал 18 марта рождение первой двойни в этом году – 
Михаила и Александры.

«Волга» – Марпосад – 
Октябрьское – Козловка

Сборная Чувашии 
вернулась с медалями 

В Мариинско-Посадском районе в рамках 
национального проекта «Безопасные 
качественные дороги» капитально 
ремонтируют автомобильную дорогу «Волга» – 
Марпосад – Октябрьское – Козловка. 

Одно «золото», два «серебра» и одну «бронзу» 
привезла сборная команда Чувашии по фитнес-
аэробике с прошедших в Самаре чемпионата 
и первенства Приволжского федерального 
округа, а также соревнований Федерации 
фитнес-аэробики России «Волжские просторы».

ДОРОГИ РЕСПУБЛИКИ

УСПЕХ 

ГОРОДСКИЕ ДВОРЫ

Кровь очистят 
на уникальном аппарате

Экспорт шоколада вырастет

Королевская двойня

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ 

ЭКОНОМИКА

ДЕМОГРАФИЯ 

Новочебоксарск: Новочебоксарск: 
74 миллиона на благоустройство74 миллиона на благоустройство

Контрактом предусмотрен 
ремонт дворов на улицах Со-
ветской, 1, Молодежной, 17, 
19, 21, Винокурова, 13, 15, 17, 19, 
Терешковой, 20, 22, Коммуни-
стической, 8, 10, 12, 10-й Пя-
тилетки, 2, 4, 10, на Зеленом 
бульваре, 1а, 4, в переулке Хи-
миков, 1, 3.
Работы планируется на-

чать 1 мая и завершить до 1 
сентября. Финансирование 
будет обеспечено из респу-
бликанского и городского 
бюджетов.
Подрядчика определят 25 

марта.

Аппарат помогает ле-
чить в комплексной тера-
пии крайне тяжелых па-
циентов, в том числе при 
COVID-19. Он применяет-
ся для очищения крови и 
возвращения ее обратно 
в кровоток. Спектр про-
цедур обширный: плаз-
мосорбция (поддержка 
печени), иммуносорбция, 

плазмообмен, гемопер-
фузия, гемосорбция, ге-
мофильтрация, гемоди-
ализ, ультрафильтрация, 
гемодиафильтрация и др. 
Все процедуры комфорт-
ны и безопасны для паци-
ента.
Оборудование может 

применяться в различ-
ных областях медицины. 

Оно позволяет проводить 
процедуры крайне тя-
желым пациентам по но-
вым методикам, что дает 
медикам возможность 
спасти больше жизней, 
сократить время пре-
бывания в реанимации, 
пред отвратить цитокино-
вый шторм и полиорган-
ную недостаточность.

С 2020-го по 2022 год чувашская 
продукция была отправлена в Аб-
хазию, Азербайджан, Армению, Бе-
ларусь, Грузию, Германию, Израиль, 
Йемен, Казахстан, Канаду, Китай, 
Молдавию, Сербию, США, Туркме-
нию, Узбекистан, Украину, Японию.
Как сообщили в республикан-

ском Минсельхозе, наиболее пер-
спективные направления для дальней-
шего развития чувашского экспорта 

– это Китай, Беларусь, а также рынки 
Восточной Азии и Ближнего Востока.

В народе считается, что сразу два 
разнополых ребенка – это королев-
ский подарок от Бога. Счастливыми 
родителями стали Анна и Валерий 
Правдины, жители села Красноар-
мейское. Анна – директор одного из 
магазинов сети «Магнит Косметик», 
Валерий – геодезист ООО «БТИ» Крас-

ноармейское». Для супругов это двой-
ная удача, ведь малыши – четвертый 
и пятый ребенок в семье. Дома ново-
рожденных с нетерпением ждали три 
сестры.
Последний раз в Красноармейском 

районе двойни родились в 2020 году 
в трех семьях.

В рамках чемпионата 
округа в группе женщин 
второй результат показа-
ла команда «Ледис Фит», 
выступившая в дисципли-
не «аэробика 5 человек».
В этом же виде про-

граммы своих старших 
коллег поддержала ко-
манда «Веста-Анубис», 
взявшая «серебро» пер-
венства Поволжья в груп-
пе юниорок 14-16 лет. 
«Бронзы» в этой возраст-
ной группе удостоились 
спортсменки из команды 
«Вихрь», поднявшиеся на 
третью ступень пьедеста-
ла почета в дисциплине 
«аэробика».

Юные спортсмены Чу-
вашии показали высо-
кий уровень мастерства 
и подготовки. Финали-
стами соревнований в 
категории 8-10 лет стала 
команда «Разгон», среди 
ребят 11-13 лет – «Лайк».
На соревнованиях Фе-

дерации фитнес-аэро-
бики России «Волжские 
просторы» заслужен-
ную победу праздновала 
Юлия Тимофеева. Спорт-
сменка взяла «золото» в 
дисциплине «аэробика» 
среди женщин.
Чемпионат России 

пройдет 7-11 апреля в Мо-
скве.

Объект начали обнов-
лять в 2020 году. Работы 
разделили на три этапа.  К 
завершающему этапу до-
рожники приступят с на-
чалом дорожного сезона. 
Дорогу прокладывают 

по новой технологии – ме-
тодом холодной регене-
рации, а крошку старого 
асфальта используют для 
укрепления обочины. Так-
же здесь отремонтируют 
съезды, укрепят обочины, 
заменят водопропускные 
трубы, установят знаки, 
обустроят тротуары и ав-

тобусные остановки, нане-
сут разметку.
Подрядчик приведет в 

нормативное состояние 
около 10 км дороги. Рабо-
ты должны быть выполне-
ны до ноября 2022 года. 
Дорогу «Волга» – Мар-

посад – Октябрьское – Коз-
ловка в Мариинско-Посад-
ском районе построили в 
1970 году. Капитальный ре-
монт там не проводился, 
была лишь реконструкция 
участка с 21 по 24 км в 1991-м 
и ремонт участков с 0 по 8 
км – в 2005-2009 годах.
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ЗЛОБА ДНЯ

Четыре сотки – 
территория 
для выживания

Сергей Миронов – 
о госрегулировании 

цен:

О квотах на бесплатную 
электроэнергию, газ и топливо 

для домохозяйств: 

Три рубля – это много или мало?

АКТУАЛЬНЫЕ ЦИТАТЫ

Неудачное время выбрано в Чебоксарах для повышения стоимости проезда и 
провоза багажа на общественном городском транспорте. И это тогда, когда, 
казалось бы, тарифы лучше заморозить. Цены на продукты и товары первой 

необходимости начали расти, а тут еще такой «бонус». 

На прием к депутату Госсовета Игорю 
Молякову пришли 35 человек. Это был актив 
садоводческих некоммерческих товариществ 
(СНТ).
В региональном отделении СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ – ЗА ПРАВДУ такие встречи и круглые 
столы проводятся регулярно для обсуждения 
проблем садоводов, среди которых много нере-
шенных.
Главной трудностью члены СНТ считают от-

сутствие инженерных коммуникаций и дорог на 
территориях товариществ, а также высокую плату 
за электричество. Еще одна проблема – противо-
пожарная безопасность. За ее обеспечение садо-
водам придется выложить немалую сумму, чтобы 
закупить противопожарные емкости, решить во-
прос о запасе воды в них в зимний период и т.д. 
Остановки общественного транспорта садоводы 
просят перенести ближе к товариществам хотя 
бы на лето.
А газета помнит о поддержке, обещанной пра-

вительством республики весной прошлого года.
  Самое время заставить 

ресурсы страны, богатства 
ее недр работать на жиз-
ненный уровень людей. 
В связи с тем, что экспорт 
газа, нефти, мазута, угля из 

России сегодня затруднен, 
мы могли бы перенапра-
вить поставки энергоноси-
телей на внутренний рынок 
и сделать бесплатной для 
домохозяйств определен-

ную часть объемов газа, 
электрической и тепловой 
энергии, а также автомо-
бильного топлива, чтобы 
компенсировать ущерб, на-
носимый санкциями.

Итак, проезд подорожал 
на 3 рубля. 
Билет на проезд в ав-

тобусе и маршрутке за на-
личные стоит 29 руб., при 
оплате банковской картой 
или ЕТК – 26 руб. Проезд 
в троллейбусе – 28 руб. за 
наличные и 25 руб. – при 
безналичной оплате. Про-
ездной на троллейбус сто-
ит теперь 1.135 руб.: 40 по-
ездок за наличные и 45 
– при оплате картой. Цена 
студенческого и учени-
ческого проездного – 820 
руб.
Три рубля – это много 

или мало? Для кого как. 
Для состоятельных горо-
жан – нет, к тому же такие 
горожане имеют личные 
автомобили. А бюджетни-
ки и пенсионеры повы-
шение ощутят. Например, 
двадцать поездок станут 
дороже на 60 руб. 
У чебоксарца, по-
лучающего пенсию 
в 12 тысяч рублей, 
каждая копейка на 
счету, и 60 руб. – это 
молоко на два дня 
или хлеб – на три-
четыре.
Тем не менее 

решение приня-
то. Такие решения 
принимает адми-
нистрация без уча-
стия депутатского 

корпуса. Могла ли адми-
нистрация Чебоксар обой-
тись без повышения цены 
на проезд?

Сама администрация, 
конечно, могла бы, – гово-
рит депутат ЧГСД от пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ Евгений 
Петров. – А вот транспорт-
ная сфера, к сожалению, 

нет. Потому что у нас ее не 
субсидируют, как, напри-
мер, в Республике Марий 
Эл или Нижегородской об-
ласти.
Для повышения стои-

мости проезда были объ-
ективные причины, в чис-
ле которых и снижение в 
течение двух лет пассажи-
ропотока по причине пан-
демии, и удорожание то-
плива, запчастей… И если 
бы не повысили тариф, то 
перевозчики просто за-
брали бы 50 автобусов, а 
это транспортный коллапс. 
А сейчас у нас хотя бы 
останется транспорт.
Вопрос о субсидирова-

нии будет рассматривать-
ся, в ближайшее время он 
должен решиться. Мин-
транс по этому поводу об-
ратился в Минфин, ждем 
решения министра финан-

сов Михаила Ноз-
дрякова. 
В настоящее вре-

мя идут совещания 
Минтранса, адми-
нистрации города 
и депутатов.
Депутат ЧГСД от 

партии, председа-
тель Постоянной 
комиссии по город-
скому хозяйству 
Юрий Богданов 
держит ситуацию 
на контроле. 

 Минсельхоз про-
сит и выделении 10 
миллионов рублей на 
поддержку СНТ, – рас-
сказал Игорь Моляков.
– Предложение рассма-
тривается в Минфине 
Чувашии.
И федеральной Гос-

программой о развитии 
сельского хозяйства и 
регулировании рынка 
сельхозпродукции, сы-
рья и продовольствия, 
и республиканской 
предусмотрено содей-
ствие в снабжении СНТ 
тепловой и электриче-
ской энергией, водой, 
газом, водоотведением, 
топливом. В этих рам-
ках Минсельхоз сейчас 
и работает, в связи с 
чем в Минфин направ-
лена просьба о выделе-
нии 10 миллионов для 
содействия СНТ.
Что такое это содей-

ствие, я не знаю. Но по-
лагаю, что денег не да-
дут.
Когда я встречался 

с председателями СНТ, 
я им это прочел. Под-
нялась буря возмуще-
ния. И как тут людей не 

понять? Многие будут 
выживать за счет нату-
рального хозяйства, за 
счет садовых участков, 
что для горожан важно. 
Жизненно важно!
Плюс большие во-

просы с транспортом 
– садоводам пробле-
матично добираться 
до участков. Цены на 
проезд повысились. Я 
считаю, надо разрабо-
тать специальную про-
грамму, чтобы достав-
лять людей на участки 
и привозить их оттуда. 
Поддержка садово-

дов важна еще и пото-
му, что дети летом тоже 
будут на участках, по-
скольку стоимость путе-
вок в оздоровительные 
лагеря выросла.
Ситуация вообще 

непростая. Рабочие ме-
ста в Москве, Питере, 
Казани, других городах, 
где пока трудятся наши 
земляки, будут сокра-
щаться, и люди вернут-
ся сюда. А это не только 
строители, это и врачи, 
и учителя, представи-
тели других профессий. 
Немалая их часть тоже 
поедет на участки.
Я попросил садово-

дов написать заявле-
ние, чтобы на сессии, 
когда будет обсуждать-
ся принятие поправок к 
бюджету, в числе кото-
рых и 10 миллионов для 
поддержки СНТ, я под-
нял этот вопрос.

ГОРОДСКОЙ ТРАНСПОРТ

  У меня, как и у мно-
гих граждан, возникают 
два вопроса. Почему речь 
идет только о сахаре? По-
чему и речи нет о госрегу-
лировании? За последние 
две недели цены вырос-
ли на многие повседнев-
ные товары и продукты 

питания, включая крупы, 
молочную продукцию, 
фрукты и овощи. Об этом 
сообщают граждане, это 
доказывает и монито-
ринг цен, который прово-
дит наша партия. Почему 
внимание правительства 
вновь концентрируется 
только на сахаре? Полто-
ра года назад тоже заня-

лись сахаром, его стои-
мость зафиксировали, а на 
остальные продукты цены 
«улетели», мы получили 
рекордную инфляцию. В 
текущей ситуации как ни-
когда нужны системные 
меры по государственно-
му регулированию цен на 
все социально значимые 
товары.

Минсельхоз просит 
о выделении 10 млн руб. 
на поддержку СНТ. 
Предложение рассматривается 
в Минфине Чувашии. 
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